

Le RAAR condamne la dernière diatribe abominable de Jean-Luc Mélenchon

Le RAAR condamne la diatribe à tonalité antisémite publiée par Jean-Luc Mélenchon (JLM) [à l'encontre du député PS Jérôme Guedj](#) le 29 avril sur le site officiel LFI Insoumission.fr

Dans ce texte, JLM stigmatise Jérôme Guedj en évoquant un prétendu « milieu de fanatisme » dans lequel le député baignerait. Avec mépris et une sorte de dégoût, JLM dit observer son ancien ami « s'agiter autour du piquet où le retient la laideur de ses adhésions. » A quoi fait-il ici référence ? Ce n'est pas très clair.

Afin que l'on comprenne mieux ses allusions, le chef LFI tente de préciser le propos : le député PS ferait partie de ceux qui ont « renié les principes les plus constants de la gauche du judaïsme en France » et « permis de voir s'épanouir des dérives communautaristes que leurs pères et grands-pères avaient combattues toute leur vie. »

L'ennemi est par là nettement identifié. Guedj introduirait à gauche une attitude soumise, obscurantiste, communautariste juive. Par là, il trahirait non seulement l'héritage de la « gauche du judaïsme » (position qu'il n'a à notre connaissance jamais revendiquée), mais aussi celui de ses propres parents et grands-parents. Contre Guedj, JLM fait mine d'invoquer nostalgiquement la gauche juive du passé : les présentes ont toujours tort.

Mélenchon multiplie ces derniers temps les propos à caractère antisémite, notamment en ciblant des responsables politiques portant un nom juif, afin de leur accoler des termes nauséabonds, voire d'établir un lien entre leur judéité et leurs prises de position.

On se rappelle de l'attaque à l'encontre de Yael Braun-Pivet en octobre 2023, qu'il accusait de camper « à Tel-Aviv pour encourager le massacre » des Palestiniens. En désignant la présidente de l'Assemblée Nationale comme pas vraiment française (son message était accompagné d'un éloquent « Pas au nom du peuple Français ! »), JLM faisait écho au thème antisémite des Juifs partout étrangers, toujours suspectés de déloyauté envers leur pays.

On se rappelle aussi du commentaire qu'il avait commis à propos de Eric Zemmour, alors candidat à la présidentielle, face à la condamnation de ce dernier par le grand rabbin de France Haïm Korsia comme « antisémite certainement, raciste évidemment ». Sur BFMTV, JLM rétorqua que Zemmour ne pouvait pas être considéré comme antisémite en déclarant :

« Monsieur Zemmour ne doit pas être antisémite parce qu'il reproduit beaucoup de scénarios culturels : on ne change rien à la tradition, la créolisation, mon dieu, quelle horreur... Tout ça, ce sont des traditions qui sont beaucoup liées au judaïsme. »

Cette dérive supplémentaire de Mélenchon contre Jérôme Guedj est inacceptable.

Le poison antisémite ne doit pas continuer à gangrener la gauche, dont le combat pour l'émancipation sociale passe depuis toujours par la lutte contre les racismes et l'antisémitisme.

C'est pourquoi le RAAR appelle toute la gauche, et particulièrement les militant·e·s LFI, à rejeter clairement la dernière diatribe en date de Mélenchon.

Paris, le 4 Mai 2024

Le Réseau d'Actions contre l'Antisémitisme et tous les Racismes (RAAR)

raar@riseup.net

<https://raar.info/>

<https://www.facebook.com/RAAR2021/>

<https://twitter.com/RAAR2021>
